

CAMPUS VIRTUAL





El **Campus Virtual** fue creado por la Resolución del Honorable Consejo Superior 618/2016, en su Cap. 1, Art. 2, con el objeto de ofrecer, administrar y desarrollar programas educativos en la modalidad no presencial y ofrecer un entorno de comunicación virtual para las actividades de docencia, investigación, extensión y difusión de la cultura.

Aulas Moodle: Se realizó un relevamiento de más de 40 aulas virtuales de las distintas facultades, dando solución a las diferente problemática de las mismas. Como parte de nuestra actividad, se están actualizando todas las versiones de la plataforma.

Se elaboró un curso audiovisual para facilitar y fomentar la correcta utilización de las mismas y no como mero reservorio de archivos.

Página web: Con la colaboración de la Prosecretaría de Comunicación Institucional y la Prosecretaría de Informática, se creó la página web del Campus. Se realiza actualización de su contenido y mantenimiento.

EDX: Participación activa en la firma del convenio con los responsables de la plataforma edX, siendo uno de los integrantes del Campus Virtual parte del equipo que la UNC envió al Instituto Tecnológico de Massachusetts para asistir al curso presencial, como parte del convenio. Esto nos permitió avanzar en el primer curso con el conocimiento técnico necesario para su aplicación.

Ondas gravitacionales: Se llevó a cabo la logística necesaria para la elaboración del curso Ondas Gravitacionales, dictado por la Dra. Gabriela González, actualmente investigadora en la Universidad Estatal de Luisiana y portavoz del grupo de colaboración científica de LIGO (Observatorio de Livingston).

Desde el día 27 de Noviembre de 2017, se encuentra activo el curso en línea, tanto para la comunidad de habla hispana como anglosajona, con más de 1800 inscriptos.

Se está trabajando en la producción de otros tres cursos para esta plataforma en cooperación con la facultades de Agronomía y Ciencias Químicas, y con la Universidad Nacional de Río Negro. Además, estamos elaborando un curso de Vigilancia Epidemiológica, con apoyo tecnológico como bien social, con el Banco Interamericano de Desarrollo.

Repositorio Digital UNC: El 7 de noviembre, el Honorable Consejo Superior aprobó las "Políticas Institucionales de Acceso Abierto para Publicaciones de la Universidad Nacional de Córdoba", cumpliendo con el plazo requerido por el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva.

Para su redacción, se atendieron las recomendaciones de la Ley 26.899 "Repositorios digitales institucionales de acceso abierto" y su reglamentación. El documento ha sido consensuado por diferentes actores de la comunidad universitaria, lo que le otorga un valor especial.

Curso de Comunicación Efectiva: dentro del marco de la capacitación del personal NO DOCENTE, junto a la Asociación Gremial San Martín, se realizó la producción de un curso de Comunicación Efectiva que favorezca la interrelación entre las diferentes áreas de trabajo. Este material se complementa con los cursos presenciales como una modalidad que hace accesible el conocimiento a aquellos agentes imposibilitados de asistir a las capacitaciones presenciales.

Curso de Capacitación Gestión de

Documentación Electrónica: Por medio del Ministerio de Modernización de la Nación se está implementando el sistema de Gestión Documental Electrónica (GDE), plataforma que se utiliza para gestionar los trámites de la administración pública. Es un sistema integrado de caratulación, numeración, seguimiento y registración de movimientos de todas las actuaciones y expedientes del Sector Público Nacional.

Para esto se trabaja con la PSI, en la realización de videos tutoriales, y material extra para la capacitación de personal NoDocente y Docentes de la UNC.



Filmación de entrevistas a autoridades y estudiantes de la institución, y se elaboró la página web y la logística para su instalación en el sitio, se capacitó personal propio de la institución para que puedan mantener el sitio web y se les armó un Aula virtual, que se aloja en el servidor de la UNC.

Conjuntamente con la Facultad de Agronomía se desarrolló un Curso sobre diferentes especies de césped, sus cuidados específicos, época de siembra, etc.

Además se realizó Curso sobre Fabricación y cuidados en la elaboración de conservas. Se encuentran disponibles en Canal YouTube, y disponible en la web de la facultad, en el micrositio de la Universidades populares y redes sociales.

Desarrollo de material audiovisual (animación) adaptado para alumnos de primer año de la materia de Escuelas, Corrientes y Sistemas de la Psicología Contemporánea de la carrera de Psicología. Esto facilitara el desarrollo de la asignatura superada por el gran número de alumnos de primer año.

Planificación Estratégica Participativa (PEP):

Entrevistas a los Coordinadores de las 11 comisiones: filmación y edición de más de 11 videos, en los cuales cada coordinador detalla las tareas realizadas en su comisión Jornadas Planificación Estratégica Participativa: filmación y edición de entrevistas de los coordinadores de paneles, invitando a la Jornada para el mes de octubre.

Filmación de spot institucional de la Jornadas. Todo el material servirá para la difusión del evento.

En cooperación con la Prosecretaría de Comunicación Institucional se filmaron, editaron y publicaron todas las exposiciones de los disertantes durante las Jornadas.

Elaboración de tutoriales como herramientas MOOCs, para los docentes interesados en la realización de cursos audiovisuales y animaciones Universidades Populares Virtuales: se elaboró

el micro sitio que alojará toda la información de las Universidades Populares Virtuales (UVP) y contenidos propios para estudiantes no universitarios que quieran prepararse en diferentes oficios y/o habilidades.

Escuela de Oficios: Se iniciaron las primeras actividades a partir de clases audiovisuales basadas en MOOCs; como apoyo a la Escuela de Oficios. Esta actividad fue acompañada por la Secretaría de Extensión.

Se inició con un video sobre carpintería básica, haciendo hincapié en la realización de 5 videos de seguridad en el trabajo.

A solicitud de la Escuela de Oficios, estamos a la espera de la reestructuración de contenidos. Está programado que se reiniciara la producción en 2018

Los cursos serán: electricidad, carpintería y construcción en seco en una primera etapa. Ajedrez: Se realizaron cinco módulos como Curso introductorio de Ajedrez Social incluyendo las bases y desarrollo del juego e historias anecdóticas sobre el mismo. Se pueden visualizar y están a disposición del público en general mediante el canal YouTube del Campus. Se colaboró activamente en la organización, logística y promoción del Congreso Internacional de Ajedrez Social y Educativo que tuvo lugar en el Salón de Actos de la Facultad de Odontología, los días 13, 14 y 15 de julio de 2017 con la participación de especialistas nacionales y extranjeros.

Se grabaron y editaron todas las conferencias del evento para ofrecerlas a través del canal de YouTube, y se promocionaron dichos contenidos en la página web de la UNC y sus redes sociales (Facebook, Twitter)

Para continuar con este género se está organizando un curso de ajedrez para alumnos de mayor nivel con juegos en línea.

Adultos Mayores: se inició con un video a modo de piloto sobre movimientos sanos para los adultos mayores, como apertura al capítulo sobre actividad física y hábitos saludables.

Esta actividad consta de varios módulos audiovisuales de pocos minutos, pero con el proyecto a largo plazo de un espacio en el canal U de los SRT para que las personas de la tercera edad realicen actividad física para mejorar su estado psicofísico desde sus hogares.

Se está editando un grupo de MOOCS sobre utilización de tecnologías básica y usos de redes sociales para adultos mayores.

Curso de Español: FUTURE LEARN. Se asesoró para la realización del primer curso de español dictado por la Facultad de Lenguas en esta plataforma de aprendizaje en línea abierta masiva del curso fundada en diciembre de 2012. Es una compañía lanzada por la Universidad Abierta de Reino Unido.

Curso de Posgrado Facultad de Lenguas: filmación de siete entrevistas a docentes y directora de las carreras de posgrado de la Facultad de Lenguas, como apoyo virtual a las aulas Moodle que vienen implementando.

Elecciones 2017 UNC: producción y difusión de material audiovisual en el marco de las primeras elecciones directas de Decano y Consejos directivos de la UNC. Se realizaron distintos videos, en los cuales, se informaba modalidad de votación, lugares, candidatos, fechas, horarios, etc. Compromiso Social Estudiantil: se produjo material audiovisual de la visita de los alumnos de la UNC, que asistieron a los colegios secundarios en el marco del programa.

Expocarreras Ingreso 2018: Se realizaron videos publicitarios para el inicio de las actividades de La Expocarreras Ingreso 2018, por solicitud de la Secretaría de Asuntos Estudiantiles.



OFICINA DE CONOCIMIENTO ABIERTO

El 7 de noviembre de 2017, el Honorable Consejo Superior aprobó las "Políticas Institucionales de Acceso Abierto para Publicaciones de la Universidad Nacional de Córdoba", cumpliendo con el plazo requerido por el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva.

Para su redacción, se atendieron las recomendaciones de la Ley 26.899 "Repositorios digitales institucionales de acceso abierto" y su reglamentación. El documento ha sido consensuado por diferentes actores de la comunidad universitaria, lo que le otorga un valor especial.

La normativa le da un marco jurídico-formal al trabajo que ha venido desarrollando la UNC en favor del Movimiento Internacional de Acceso Abierto, alineándose con todas las universidades e Organismos de Ciencia y Tecnología de América Latina, Estados Unidos y Europa quienes actualmente difunden los resultados de sus investigaciones y promueven la ciencia abierta.

Nos encontramos trabajando en el entendimiento de que la ciencia y sus resultados son un recurso público y social y cuyo principal propósito es el mejoramiento de la calidad de vida de la ciudadanía.

Desde el año 2011, la "Oficina de Conocimiento Abierto", dependiente del Campus Virtual, viene desarrollando un trabajo en favor de acercar el conocimiento generado por la comunidad de nuestra universidad a la sociedad académica y la sociedad en general. Investigadores, docentes, tecnólogos, becarios de posdoctorado y estudiantes de grado y posgrado de la Universidad Nacional de Córdoba tienen ahora la posibilidad de visibilizar y socializar sus ideas y creaciones a través del Repositorio Digital Universitario y del Portal de Revistas de la UNC